



## Déclaration préalable du SNEP-FSU 91 le 02 juillet 2021

Mesdames, Messieurs les membres du Conseil Départemental de l'UNSS,  
Nous nous réjouissons de pouvoir siéger en présentiel pour ce dernier Conseil Départemental de l'UNSS de l'année puisque ces moments de bilans et de réflexions nous semblent incontournables pour œuvrer collectivement au développement du sport scolaire Essonnien.

Comme chaque année, nous réitérons notre demande, de rappeler, par une note de service envoyée à tous les chefs d'établissement, que les mercredis après-midi restent un temps dédié à la pratique du sport scolaire comme le souligne la Note de Service du 21/03/2016 : « *la libération du mercredi après-midi est le temps dévolu aux activités de l'AS et aux compétitions organisées par l'UNSS* ». En plus des conséquences d'une réforme des lycées qui impacte le mercredi après-midi dans la majorité des lycées du 91, nous tenons à réaffirmer l'importance du sport scolaire qui est d'utilité public et à moindre coût pour les élèves (avec une cotisation moyenne de 31 euros).

Nous sommes par ailleurs très inquiets sur l'avenir des AS notamment celles des Lycées dans lesquelles nous avons pu constater une forte diminution du nombre de licenciés lors du dernier CDUNSS du 23 mars, pour rappel -30,5% dans les collèges et -49,7% dans les lycées. De nombreuses AS se retrouvent alors en difficultés financières, principalement dues à l'imposition du contrat licence UNSS, nous espérons vivement que les réunions sur la réflexion de ce contrat licence, et le nouveau calcul prévu pour la rentrée 2022 puisse pallier les difficultés rencontrées.

Cette année, peu d'associations sportives ont pu organiser des évènements ou des rencontres qui restent pourtant les principales sources de motivation pour nos jeunes Essonnien-nes. L'objectif premier pour la rentrée prochaine, nous semble bien évidemment d'ouvrir l'ensemble des AS riches et variées de notre département mais aussi de remettre en œuvre ses rencontres construites autour d'APSA et ce dès la journée du sport scolaire en septembre prochain. Nos élèves ont besoin de retrouver du plaisir au sein des AS et de s'épanouir au contact des autres lors des différentes rencontres que permet l'UNSS.

Nous regrettons cependant l'annulation du séminaire des animateurs-rices d'AS deux années consécutives. Ce séminaire, aurait dû être un temps de travail collectif préparatoire afin de trouver des moyens pour ré impulser une dynamique dans les AS essonniennes mais également pour participer à la réécriture du futur plan départemental du sport scolaire (PDDSS) 2020-2024 et de se l'approprier. Ce travail a été débuté et présenté aux coordonnateurs-rices le 25 juin, nous sommes déçus de ne pas avoir été conviés à ce moment d'échange.

Nous avons aussi appris récemment que le poste d'adjoint du service départemental est de nouveau à pourvoir et espérons vivement qu'une candidature sera retenue et pérennisée.

Nous vous remercions pour votre attention.